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Abstract (en)
[origin: US2018371803A1] A motor-vehicle lock has a latch mechanism, catch and an actuating lever, of which the actuation from a starting position
into an actuating position makes it possible to disengage the catch, wherein the motor-vehicle lock has a crash element, which can be adjusted from
a normal state into a crash state, in which the crash element blocks the actuating lever in a blocking position or uncouples it from the catch, wherein
the crash element is coupled to the actuating lever such that, when the actuating lever is actuated at an actuating speed above a limit actuating
speed, the crash element latches in the crash state. With the crash element latched in the crash state, a restoring action of the actuating lever into
the starting position causes the latching action to be reversed and the crash element to be adjusted into the normal state.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Kraftfahrzeugschloss mit den Schließelementen Schlossfalle (2) und Sperrklinke (3), wobei das Kraftfahrzeugschloss (1)
einen um eine Betätigungshebelachse (5a) schwenkbaren Betätigungshebel (5) aufweist, durch dessen Betätigung aus einer Ausgangsstellung
heraus in eine Betätigungsstellung die Sperrklinke (3) aushebbar ist, wobei das Kraftfahrzeugschloss (1) ein Crashelement (6) aufweist,
das aus einem Normalzustand heraus in einen Crashzustand verstellbar ist, in dem das Crashelement (6) den Betätigungshebel (5) in
einer Blockierstellung blockiert oder von der Sperrklinke (3) entkuppelt, wobei das Crashelement (6) derart mit dem Betätigungshebel (5)
gekoppelt ist, dass das Crashelement (6) bei einer Betätigung des Betätigungshebels (5) mit einer Betätigungsgeschwindigkeit oberhalb einer
Grenzbetätigungsgeschwindigkeit im Crashzustand verrastet. Es wird vorgeschlagen, dass bei im Crashzustand verrasteten Crashelement (6) eine
Rückstellung des Betätigungshebels (5) in die Ausgangsstellung die Aufhebung der Verrastung und die Verstellung des Crashelements (6) in den
Normalzustand bewirkt.
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